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N i e d e r s c h r i f t 

 
über die Sitzung des Ortsgemeinderates Beltheim, Donnerstag, 24. Oktober 2019  

im Gemeindehaus Sevenich 

Beginn: 19.30 Uhr  

Ende:    22.30 Uhr   

 

Übersicht über die TOP im ÖT und NÖT nach Änderung 

 

Öffentlicher Teil 
 

TOP 1 - Niederschrift über die Sitzung des Ortsgemeinderates Beltheim 

               vom 24.09.2019 (öffentlicher Teil) 

 
TOP 2 - Auftragsvergabe Erdarbeiten und Microleerrohre zusätzliche Straßenlaternen  

               Ringstraße und Eschenweg OT Severnich 

 

TOP 2a  neu - Nachtrag Faber über Freilegung und Sicherung des vorhandenen  

               Laternenkabels Ortsdurchfahrt Sevenich 

 

TOP 3 - Energiesparrichtlinie für die Ortsgemeinde Beltheim -  

       Impulsvortrag von Kreisklimamanager Herr Uhle 

 

TOP 4 - Vorstellung Projekt Green Forest; Fund zur Renaturierung von landwirt- 

               schaftlichen Flächen  - TOP entfällt 

   

TOP 5 - Auftragsvergabe Schneiden von Waldrändern in 2018 in der OG Beltheim / 

          OT Beltheim 

 

TOP 6 - Auftragsvergabe Moderation, Fortschreibung der Dorferneuerungskonzepte  

               sowie Planungs- und Beratungsleistungen im Rahmen der Dorferneuerung als  

                Schwerpunktgemeinde 

 

TOP 7 neu - Änderung der geplanten Baumaßnahme Grillhütte Heyweiler 

 

TOP 8 neu - Annahme einer Spende der Raiffeisenbank Kastellaun zur Anschaffung von  

                Spielen für Familiennachmittage in Sevenich 
  

TOP 9 neu - Zuschussantrag für Stromspeicher Photovoltaikanlage Dach  

              Gemeindehaus Sevenich 

  

TOP 10 - Mitteilungen und Anfragen 

 

 

Anwesend: 
Vorsitzender: 

Uwe Hammes 
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Ratsmitglieder: 
Liesenfeld Norbert (1. Beigeordneter) 

Seis Lothar             (Beigeordneter) 

Michel Armin        (Beigeordneter) 

Braun Winfried 

Giesen Brigitte 

Klingel Torben 

Kremer Kornelia 

Kunz Wolfgang 

Platt Andreas 

Pörsch Andreas 

Rengenier Rittersma  

Schnorr Günter 

Schnorr Petra 

Steffen Stefan 

Vogt Katja 

 

Ferner anwesend: 

Ortsvorsteher Nick Alfons, Frankweiler 

Ortsvorsteherin  Kirschhöfer Gabriele, Sevenich 

Ortsvorsteherin  Pera Dagmar, Schnellbach  

Ortsvorsteher Rickus Frank, Mannebach  

 

Entschuldigt fehlten: 

Philipps Marc  

Ortsvorsteher Schneider Mike, Heyweiler 

 

Zusätzlich eingeladen: 

Herrn Dipl.-Ing. Thomas Ternes, Lehnenstraße 15, 56290 Beltheim (zu Top 2 ÖT) 

Herrn Kreisklimamanager Frank-Michael Uhle, KV Rhein-Hunsrück, Ludwigstr. 3-5, 55469 

Simmern (zu TOP 3 und 4 ÖT) 

 

Der Vorsitzende stellt vor Eintritt in die Tagesordnung fest, dass die Einladung form- und 

fristgerecht ergangen und der Ortsgemeinderat beschlussfähig ist.  

 

Der Hinweis auf den Sitzungstermin erfolgte in der Ausgabe Nr. 42 vom 18.10.2019 des 

Amtsblattes der VG Kastellaun. 

 

 

 

Öffentlicher Teil 
Der Vorsitzende beantragt im Öffentlichen Teil die TOP wie folgt zu ergänzen: 

 

TOP 2a  neu - Nachtrag Faber über Freilegung und Sicherung des vorhandenen  

Laternenkabels Ortsdurchfahrt Sevenich 

 

TOP 7 neu - Änderung der geplanten Baumaßnahme Grillhütte Heyweiler 

 

TOP 8 neu - Annahme einer Spende der Raiffeisenbank Kastellaun zur Anschaffung von  

Spielen für Familiennachmittage in Sevenich 
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TOP 9 neu - Zuschussantrag für Stromspeicher Photovoltaikanlage Dach  

Gemeindehaus Sevenich 

 

Es gab keine Einwände gegen die Ergänzung der TOP. 

 

 

TOP 1 - Niederschrift über die Sitzung des Ortsgemeinderates Beltheim 

               vom 24.09.2019 (öffentlicher Teil) 
Es gab keine Anmerkungen. 

 
TOP 2 - Auftragsvergabe Erdarbeiten und Microleerrohre zusätzliche Straßenlaternen  

               Ringstraße und Eschenweg OT Sevenich 
Die Anlagen dazu wurden mit der Einladung zugesandt. 

 

Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Thomas Ternes. 

Im Rahmen der derzeitigen Straßenbaumaßnahme in Sevenich ist geplant, in der Ringstraße 

zusätzlich 3 und im Eschenweg 2 Straßenlampen zu installieren. Die ausführende Firma Faber 

hat für diese zusätzlichen Arbeiten ein Angebot in Höhe von 99.178,75 € unterbreitet. Von 

dieser Summe sind ca. 19.000 € für Beleuchtungskabel abzuziehen, so dass ein Zusatzaufwand 

von ca. 80.000 für weitere 5 Leuchten entstehen würde. 

Die Anfrage bei innogy ergab ein Angebotspreis von 33.000 €. Hiervon sind 6.000 € 

abzuziehen für die Lampen. Diese sind im Auftrag an Firma Spie bereits enthalten, sodass die 

Auftragssumme brutto bei 26.000 € liegt. 

Mit VG ist zu klären ob diese Kosten umlagefähig sind. 

 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, den 

Auftrag für die Straßenarbeiten für 5 zusätzliche Straßenlampen in der Ringstraße und im 

Eschenweg an Firma innogy zum Angebotspreis von 26.000 € brutto zu vergeben. 

 

Beschluss: einstimmig 
 

 

TOP 2a  neu - Nachtrag Faber über Freilegung und Sicherung des vorhandenen  

               Laternenkabels Ortsdurchfahrt Sevenich 
Die Anlage dazu wurde per mail zugesandt. 

 

Hintergrund dazu ist, dass bei den Straßenarbeiten tiefer ausgeschachtet werden muss als 

ursprünglich geplant. (tiefer als 60 cm) Dadurch liegen die jetzigen Kabel auf einer Länge von 

ca. 800 m frei. Diese müssen herausgelegt werden um während der Bauphase die Straßenbe-

leuchtung aufrecht halten zu können. 

Firma Faber hat angeboten zu einem Preis von 10,73 € pro lfm. die Kabel entsprechend zu 

sichern. Für den 29.10. ist ein Nachverhandlungstermin mit Fa. Faber angesetzt. Deshalb 

entscheidet der Rat, dass dieser TOP erneut auf der nächsten GR-Sitzung beraten wird. 

20.00 Uhr - Herr Ternes verlässt die Sitzung. 

 

TOP 3 - Energiesparrichtlinie für die Ortsgemeinde Beltheim - Impulsvortrag von  

               Kreisklimamanager Herr Uhle 
Die Anlagen dazu wurden mit der Einladung zugesandt. 

 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Frank-Michael Uhle. Herr Uhle stellt anhand 

einer Power-Point-Präsentation dem Rat div. Maßnahmen hinsichtlich Energieeinsparung und 

Modelle dazu aus verschiedenen Orten vor. Er weist darauf hin, dass speziell für das Thema 

„Umstellung der Straßenlampen auf LED“ es einen eigenen Berater bei der Energieagentur 
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gibt. 

Nach kurzer Diskussion ist sich der Rat einig, dass für die Gemeinde Beltheim eine Arbeits-

gruppe eingerichtet werden soll, die sich mit denen Themen „Energierichtlinien und 

Umweltschutz“ befassen wird und dem Rat entsprechende Vorschläge dazu unterbreiten soll. 

Als Mitglieder dieser AG haben sich bereits gemeldet: 

OV Gaby Kirschhöfer, Sevenich 

OV Frank Rickus, Mannebach 

OV Dagmar Pera, Schnellbach 

Armin Michel, Heyweiler 

Stefan Steffen, Beltheim, 

Werner Vogt, Beltheim, 

Steffi Jäger, Sevenich 

Patrick Lonsdorf, Sevenich 

Über das Amtsblatt sollen weitere Mitglieder für die AG geworben werden. 

 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, dass eine 

Arbeitsgruppe eingerichtet wird, die sich mit denen Themen „Energierichtlinien und 

Umweltschutz“ befassen soll und dem Rat entsprechende Vorschläge dazu unterbreitet. 

 

Beschluss: einstimmig 
20.40 Uhr - Herr Uhle verlässt die Sitzung. 

 

TOP 4 - Vorstellung Projekt Green Forest Fund zur Renaturierung von landwirt- 

               schaftlichen Flächen 
Die Anlagen dazu wurden mit der Einladung zugesandt. 

Dieser TOP wurde  wegen kurzfristiger terminlicher Absage des Referenten gestrichen. 

 

TOP 5 - Auftragsvergabe Schneiden von Waldrändern in 2018 in der OG Beltheim / 

          OT Beltheim 
Die Anlage dazu wurde per mail zugesandt. 

Turnusmäßig würden in diesem Jahr in den Ortsteilen Beltheim, Mannebach und Heyweiler 

die Waldränder geschnitten. Für Mannebach und Heyweiler wurde kein Bedarf angemeldet.  

Für Beltheim liegt Angebot von Fa. Wagner, Reich vom 26.09.2019 vor (Anlage). Es wird 

vom Rat nochmals darauf hingewiesen, dass nur notwendige Maßnahmen durchgeführt werden 

sollen und nur an den Stellen, an denen Bedarf besteht. 

Im Zuge der Ausführung der Arbeiten ist auf einen „schonenden Rückschnitt“ zu achten.  

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, den 

Auftrag für das Freischneiden und Mulchen der Wirtschaftswege in Beltheim an die Firma 

Wagner aus Reich - gemäß Angebot vom 26.09.2019 - zu vergeben. 

Beschluss: einstimmig 

TOP 6 - Auftragsvergabe Moderation, Fortschreibung der Dorferneuerungskonzepte  

               sowie Planungs- und Beratungsleistungen im Rahmen der Dorferneuerung als  

                Schwerpunktgemeinde 
Die Anlagen dazu wurden mit der Einladung und per mail zugesandt. 

Im Rahmen des Dorferneuerungsprogramms ist als erster Schritt die Dorfmoderation durch-

zuführen. Von VG wurde hierzu Antrag auf Zuschuss gestellt. Dieser wurde mit Schreiben 

vom 27.09.2019 durch das Ministerium des Innern und für Sport RHLPF, wie folgt bewilligt: 

- Für Dorfmoderation                                - 13.800 € - davon im Jahr 2019 - 3.000 € 

- Für Planungs- und Beratungsleistungen -   4.000 € - davon im Jahr 2019 - 1.000 € 

- Für Fortschr. des Dorferneuerungsk.      - 10.000 € - davon im Jahr 2019 -   0      € 

   Zuschuss gesamt:                                       27.800 € - davon im Jahr 2019 - 4.000 € 
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Von VG wurden drei Firmen zur Angebotsabgabe angeschrieben. Nach Vergleich der 

einzelnen Planleistungen ging das Büro stadtgespräch als günstigster Anbieter mit einer 

Angebotssumme von 35.932,00 € hervor.  

Nach Abzug des Zuschusses verbleibt der Gemeinde ein Eigenanteil in Höhe von 8.132 €.  

 

Der VG ist das Büro stadtgespräch nicht bekannt. Es wurden jedoch einige Referenzen 

vorgelegt, die belegen, dass das Büro stadtgespräch schwerpunktmäßig im Bereich 

städtebaulicher und ortsplanerischer Entwicklungsprozesse tätig ist. (Dorfmoderation und 

Dorferneuerung). Nach Rücksprache von OB mit Frau Kaiser, Inhaberin von Büro 

stadtgespräch ist folgende Vorgehensweise geplant: 

- Sitzung mit Gemeinde- und Ortsbeiräte und Büro stadtgespräch am 05. Dez. um 20.00 

   Uhr in Frankweiler mit Vorstellung der Fragebögen für die Einwohner 

- Verteilung der Fragebögen in den Ortsteilen im Januar 2020 

- Ortsbegehung in jedem Ortsteil im Januar 2020 

- Auftaktveranstaltung im Februar 2020 im Jugendheim Beltheim 

- Bürgerworkshops in Arbeitsgruppen ab März 2020 

- Arbeitsgruppe 1: Bauen, Wohnen, Leben - März 2020 

- Arbeitsgruppe 2: Verkehr/Infrastruktur - April 2020 

- Arbeitsgruppe 3: Kultur, Freizeit, Touristik - Mai 2020 

- Arbeitsgruppe 4: Kinder und Jugend - Mai 2020 

- Abschlussveranstaltung am 04.06.2020 im Rahmen der Bürgerversammlung. 

Aus den Bewilligungsunterlagen geht hervor, dass die Mittel, die im Jahr 2019 zur Verfügung 

gestellt werden, (gesamt 4.000 €) mit Auflagen verbunden sind. OB wird gebeten mit VG  zu 

prüfen ob diese Auflagen erfüllt sind, bzw. bis zum Stichtag erfüllt werden können, damit 

Zuschüsse nicht verfallen. 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, den 

Auftrag für die Dorfmoderation und Dorferneuerung an das Büro stadtgespräch in 

Kaiserslautern zum Angebotspreis von 35.932,00 € zu vergeben. 

 

Beschluss: einstimmig 

 

TOP 7 neu - Änderung der geplanten Baumaßnahmen Grillhütte Heyweiler 
In den Haushalt 2019 wurden für Heyweiler 5.000 € für die Befestigung des Parkplatzes an der 

Grillhütte eingestellt. Zwischenzeitlich hat sich ergeben, dass anderen Maßnahmen rund um 

die Grillhütte größere Priorität eingeräumt wird, d.h. dass u.a. die Zuwegung zur Grillhütte und 

zum dortigen Parkplatz dringend saniert werden muss. Heyweiler beantragt deshalb die 

Umwidmung der Haushalts- mittel. Die Arbeiten erfolgen in Eigenleistung. Die 

Haushaltsmittel werden für die Material-kosten verwendet. 

 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, der 

Umwidmung der Haushaltsmittel in Höhe von 5.000 € zuzustimmen. 

Beschluss: einstimmig 

TOP 8 neu - Annahme einer Spende der Raiffeisenbank Kastellaun zur Anschaffung von  

                Spielen für Familiennachmittage in Sevenich 
Die Anlage dazu wurde per mail zugesandt. 

 

Die Raiffeisenbank Kastellaun hat Sevenich zweckgebunden eine Spende in Höhe von 500 € 

für die Anschaffung div. Spiele für die Familiennachmittage zugesagt. Die Anschaffung 

erfolgt durch die Gemeindeschwester. 

 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, die Spende 

der Raiffeisenbank Kastellaun in Höhe von 500 € zweckgebunden für die Anschaffung von 

Spielen für den Ortsteil Sevenich, anzunehmen.  
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Beschluss: einstimmig 
 

 

TOP 9 neu - Zuschussantrag für Stromspeicher Photovoltaikanlage Dach  

                     Gemeindehaus Sevenich 
Die Anlage dazu wurde per mail zugesandt. 

 

In der letzten GR-Sitzung wurde Fa. Pörsch, Beltheim mit einer Wirtschaftlichkeitsberechnung 

für die geplante Photovoltaikanlage mit Stromspeicher auf dem Dach Gemeindehaus Sevenich, 

geplant für den Betrieb der Straßenbeleuchtung, beauftragt. Nach der Auswertung der Daten 

belaufen sich die geschätzten Kosten für die Photovoltaikanlage auf ca. 17.249 € und einen 

Stromspeicher auf ca. 9.600 €. Éin Zuschuss wird nur dann gewährt, wenn Pho tovoltaikanlage 

und Stromspeicher in einer Maßnahme gebaut werden. Der Zuschussantrag für den 

Stromspeicher (bis zu 10.000 €) sollte in jedem Fall gestellt werden, gleichgültig ob er  

angeschafft wird oder nicht. Dazu ist ein neuer Beschluss des Rates notwendig. 

Laut Wirtschaftlichkeitsberechnung ist eine Amortisation nach 13 Jahren zu erwarten. 

 

Beschlussvorschlag: Der Gemeinderat der Ortsgemeinde Beltheim beschließt, die VG zu 

beauftragen, für die Anschaffung eines Stromspeichers im Zusammenhang mit der 

Anschaffung einer Photovoltaikanlage für das Gemeindehaus Sevenich, (für den Betrieb 

der Straßenbeleuchtung) einen Zuschussantrag zu stellen. 

Beschluss: einstimmig 
 

TOP 10 - Mitteilungen und Anfragen 

 Seniorenausflug 

Am 12.10. fand der Seniorenausflug zur Hist. Wassermühle in Birgel/Eifel statt. Teilge-

nommen haben 115 Seniorinnen und Senioren. 

Davon haben 92 Personen an einer Umfrage teilgenommen. Als Ergebnis ist festzustellen, 

dass die Teilnehmer die Unternehmung mit Note 1 - 2 bewertet haben. An dieser Stelle 

ausdrücklichen Dank an den Seniorenbeauftragten Erwin Zimmermann, der die Reise sehr 

gut vorbereitet und durchgeführt hat. 

Die Kosten für den Seniorenausflug: 

Für den Besuch der Mühle incl. Essen, Getränke, Besichtigung usw.   5.040,90 € 

Für das Frühstück                                                                                      679,45 € 

Für die Busse incl. der Getränke                                                             2.048,20 € 

Gesamt:                                                                                                   7.768,65 € 

Im Haushalt 2019 waren 10.000 € eingestellt. 

Gefragt werden soll Erwin Zimmermann, wie die Altersverteilung war, d.h. wie hoch war 

der Anteil der Teilnehmer im Alter zwischen 60 und 65 Jahre? 

 

 Info aus Verbandsgemeinderatssitzung 

Es ist geplant ein Ersthelfersystem in den Ortsgemeinden einzuführen, d.h. sogenannte 

„First-Responder“.  Es handelt sich um Personen, die als Ersthelfer fungieren sollen, vor 

allen in den Orten, die etwas abseits liegen, um qualifizierte Erste Hilfe so lange zu leisten, 

bis Rettungswagen usw. kommen.  Diese Personen werden gleichzeitig an den neu 

anzuschaffenden Defibrillatoren geschult. Es sollten Freiwillige sein, die vor Ort sind und 

jederzeit ansprechbar sind. Durch Rot-Kreuz wurde auf der letzten VG-Sitzung das Projekt 

vorgestellt. In Dommershausen wird mit diesem Projekt gestartet. 

 Stand Anschaffung von Defibrillatoren 
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Thema wurde im Hauptausschuss der VG besprochen. Vorgeschlagen wurde eine 

Förderung durch die VG in Höhe  der Hälfte der Anschaffungskosten, jedoch max. von 

1.350,- € je Ortschaft. Entsprechender VG-Ratsbeschluss steht noch aus. 

 Lärmschutzwall in Beltheim im Neubaugebiet 

Wurde von Freiwilligen bepflanzt. Dank an dieser Stelle an die ehrenamtlichen Helfer, die 

von OB und OV bei durch „Verpflegung“ unterstützt wurden. 

 Lippertsweg - Insektenhotel 

Der Vorsitzende stellt anhand eines Bildes das von der Grundschule Beltheim, der Klassen 

4 a und 4 b geschaffene Insektenhotel vor. Das entsprechende Hinweisschild wurde von 

Steffi Jäger gestaltet - parallel zu den Hinweisschildern des Lippertsweges. Das „Hotel“ 

steht am Weg zwischen Frankweiler und der FFW Beltheim. 

Auch hier Dank an die engagierten Kinder und Helfer und an Steffi Jäger. Die geringen 

Materialkosten sowie die Verpflegung der Helfer(innen) wurden von der Ortsgemeinde 

übernommen. 

 Ortsteil Heyweiler - K 34 

Im Zuge des Straßenausbaus in Sevenich hat Heyweiler bei der Kreisverwaltung beantragt, 

dass am Ortseingang von Heyweiler eine Verschwenkung in die K 34 gebaut wird. Antwort 

von Landrat ist - kein Geld dafür vorhanden! Sie bieten aber den Einbau von Schwellen an. 

Ob dies sinnvoll ist und gewünscht wird ist noch zu prüfen. Die Kosten, welche alleine die 

Gemeinde übernehmen soll, stehen ebenfalls noch nicht fest. 

 Ratsinfosystem der VG 

Frank Rickus fragt an, ob es möglich ist, den Mailverkehr usw. über das Ratsinfosystem der 

VG einzurichten. OB klärt dies mit VG. 

 Friedhofsatzung / Gebühren 

Alle Ortsvorsteher werden gebeten (soweit noch nicht erfolgt) ihre Stellungnahme  zur 

Friedhofsatzung und zu der Gebührenerhöhung für den Friedhof, nach Beratung mit ihren 

Ortsbeiräten, an OB zu geben. 

 Termine: 

- Die Gemeinderatssitzung am 17.12. findet nicht wie geplant in Mannebach, sondern in 

   Beltheim statt, da das geplante Essen an diesem Tag nicht im Hexenhaus stattfinden kann  

   (Terminprobleme) Deshalb anschließendes Essen „bei Leo“, ca. ab 20.30 Uhr. 

 Die Ortsvorsteher/innen sollen in ihren Ortsbeiräten bereits die Teilnehmer abklären und 

 dem OB melden. 

- Am 28.10. ist Sitzung des Hauptausschusses um 19.30 Uhr in Mannebach mit Vorbe- 

    ratung zum Thema „Käferholz und Ankauf Grundstücke Wölbert“. 

   Alle Interessierten sind herzlich willkommen. 

- Nächste Sitzung des Gemeinderats am Dienstag, 19. November um 19.30 Uhr in  

   Schnellbach. 

- Sitzung des Gemeinderats und der Ortsbeiräte, gemeinsam mit dem Büro Stadtgespräch,  

    Frau Kaiser, am Donnerstag, 05. Dezember 2019 - jedoch erst um 20.00 Uhr im  

    Gemeindehaus Frankweiler. 

 

 

 

Vorsitzender                                                                            Schriftführerin  

 

        
 

Uwe Hammes                                                                                               Dagmar Pera 


